



eldiarionorte Euskadi (/norte/) / Euskadi (/norte/euskadi/)

Cuando el pensamiento sectario conduce a la radicalización y la violencia

El XV Seminario Fernando Buesa aborda la preocupante lógica que se está imponiendo de 'buenos y malos' como método para encarar los problemas sociales y que invita a eliminar al que no piensa igual

Eduardo Azumendi (/autores/eduardo_azumendi/)

24/10/2017 - 19:44h



Sara Buesa, vicepresidenta de la Fundación Fernando Buesa. EFE

"El pensamiento sectario está en la raíz de la violencia. La lógica binaria de 'buenos y malos' como procedimiento para encarar la complejidad de los problemas sociales invita a eliminar o desplazar al Otro, incluso mediante la violencia, tratando así de resolver las dificultades". Esta es la reflexión sobre la que pivotará el XV Seminario organizado por la Fundación Fernando Buesa (http://www.fundacionfernandobuesa.com/) para los próximos 26-27 de octubre en Vitoria.

El sectarismo y violencia en la historia; la mecánica de los procesos de radicalización o la radicalización de la juventud vasca (las secuelas de dos generaciones de naturalización de la violencia política) centran las mesas redondas y debates del seminario. (http://www.fundacionfernandobuesa.com/files/TripticoXVSem_cas_eus.pdf)

inRead invented by Teads

La clave, según la Fundación Fernando Buesa, es que el pensamiento sectario, por sí solo, no conduce a la violencia. "Tiene que llevarse a cabo un proceso de radicalización que empuje a la persona o grupo a la extraordinaria decisión de optar por la fuerza destructora. Tiene que elegirse esa opción por la violencia y tiene que tener a su alcance alguna cobertura material e intelectual (http://www.eldiario.es/politica/Sara-Buesa-Todavia-sutilmente-ETA_0_485752533.html) que lo permita o le dé soporte".

En los últimos tiempos se asocia la idea de radicalización a los procesos previos que convierten en terroristas yihadistas a algunos individuos y grupos. Sin embargo, hay que recordar que el sectarismo o el fundamentalismo de raíz religiosa no comenzaron en la parte del mundo musulmán, sino en la cristiana, y que han encontrado también en el 'tercer libro', en el judaísmo, "notables seguidores no menos fanáticos y violentos".

En Euskadi se han vivido esos casos de sectarismo y radicalización que han acabado recurriendo a la violencia para obtener logros políticos. "Y, por desgracia, a pesar de haber desaparecido la organización terrorista, la naturalización de la violencia en que se apoyó no se ha ido con ella y todavía reaparece cada poco, de palabra o de obra, en nuestro entorno", alerta la Fundación.

Lo sustantivo de las muchas experiencias que se conocen a este respecto es que "en todos los casos se aprecian factores comunes, como puedan ser la existencia de relatos binarios y excluyentes o los procesos de radicalización que conducen a la violencia contra el Otro. Por eso la lucha contra la radicalización se plantea desmontar 'relatos asesinos', actuar contra condiciones sociales que propicien la endogamia sectaria, facilitar la integración de los individuos y grupos, y generalizar unos valores democráticos de sano relativismo intelectual y de tolerancia bien entendida".

En esta ocasión, el seminario contará con los siguientes ponentes:

Sara Buesa Rodríguez. Vicepresidenta de la Fundación Fernando Buesa Blanco

osé Ma Ortiz de Orruño Legarda	i. Director del Instituto	de Historia Social	Valentín de Forond
--------------------------------	---------------------------	--------------------	--------------------

Florencio Domínguez. Director de la Fundación Centro Memorial de las Víctimas del Terrorismo

Eduardo González Calleja. Catedrático de Historia Contemporánea Universidad Carlos III de Madrid

Antonio Rivera Blanco. Catedrático de Historia Contemporánea UPV-EHU y miembro del Instituto de Historia Social Valentín de Foronda

Edorta Elizagarate Zabala. Jefe de Servicio de Psiquiatría en el Hospital Psiquiátrico de Araba. Profesor Asociado de Psiquiatría en la Facultad de Medicina UPV-EHU

Moussa Bourekba. Master en Relaciones Internacionales, especializado en "Integración y Transformaciones en el Mediterráneo y en el Oriente Medio " por Sciences-Po Grenoble. Investigador y gestor del proyecto SAHWA en CIDOB

Carola García Calvo. Doctora en Ciencias Políticas por la Universidad Rey Juan Carlos, investigadora del Real Instituto Elcano y profesora asociada en la Universidad Pontificia de Comillas

Manuel Moyano Pacheco. Doctor en Psicología por la Universidad de Granada y profesor asociado en la Universidad de Córdoba

Sara Hidalgo García. Historiadora del Instituto de Historia Social Valentín de Foronda

Ander Gurrutxaga Abad. Catedrático de Sociología en la UPV/EHU

Jesús Prieto Mendaza. Doctor en Estudios Internacionales e Interculturales por la Universidad de Deusto y profesor colaborador de educación intercultural

Aitor Guenaga Bidaurrazaga. Director de El Diario Norte

Aintzane Ezenarro Egurbide. Directora de Gogora - Instituto de la Memoria, la Convivencia y los Derechos Humanos (Gobierno Vasco)

Jesús Loza Aguirre. Patrono de la Fundación Fernando Buesa Blanco

María Lozano Alía. Experta en prevención y lucha contra el extremismo violento y la radicalización. Asesora de UNODC y responsable del Grupo de trabajo sobre víctimas del terrorismo Radicalization Awarness Network (RAN) de la Comisión Europea

Pedro Rojo Pérez. Director de la Fundación Al Fanar

Lourdes Oñederra Olaizola. Catedrática de Filología en la UPV-EHU y escritora

Miren Ortubay Fuentes. Patronato de la Fundación Fernando Buesa Blanco

El encuentro se celebrará en el Archivo del Territorio Histórico de Álava